Pastoralkonzept des Pfarrverbandes "Breitenfurt-Laab"

Motto:

Durch all ihre Aktivitäten ermutigt und formt die Pfarre ihre Mitglieder, damit sie aktiv Handelnde in der Evangelisierung sind. Sie ist eine Gemeinschaft der Gemeinden, ein Heiligtum, wo die Durstigen zum Trinken kommen, um ihren Weg fortzusetzen, und ein Zentrum ständiger missionarischer Aussendung.

(Papst Franziskus, Evangelii Gaudium 28)

Dieses Pastoralkonzept wurde vom Pfarrverbandsrat "Breitenfurt-Laab" erarbeitet und bei der gemeinsamen Klausurtagung am **07.10.2023** beschlossen.

Mit Wirksamkeit vom 01.01.2021 errichtete unser Erzbischof Kardinal Christoph Schönborn den Pfarrverband "Breitenfurt-Laab", der die Pfarren Breitenfurt St. Bonifaz, Breitenfurt St. Johann Nepomuk und Laab St. Koloman umfasst.

Dies bedeutet eine enge Zusammenarbeit zwischen den einzelnen Pfarren.

In unserem Pfarrverband stehen 2 Priester, 2 Diakone und zahlreiche ehrenamtliche Mitarbeiter zur Verfügung. Jede dieser 3 Pfarren hat ihr eigenes Profil und ihre eigene Geschichte.

Unter Wahrung dieser Profile ist Kommunikation miteinander notwendig und wichtig, damit Gemeinschaft und Zusammenarbeit gelingen können.

Besonders in der heutigen Zeit, wo sich die gesellschaftlichen Strukturen immer schneller ändern, ist uns wichtig als christliche Glaubensgemeinschaft Zeugen des Glaubens zu bleiben und als Teil der Weltkirche Einladung für alle sein.

Wir sehen Gemeinschaft als wesentliche Grundlage des Christseins. Gelebtes Miteinander und das Übernehmen von Verantwortung verbinden Menschen mit den Pfarren und mit der großen Gemeinschaft der Kirche.

Die Aktivitäten im Pfarrverband entsprechen unserer Überzeugung alle Menschen guten Willens zu verbinden, um gemeinsam unsere Ziele zu erreichen.

Wir wollen Akzent setzen auf:

- Spiritualität und Liturgie
- Offenheit
- Geschwisterlichkeit
- pfarrübergreifende Zusammenarbeit
- Vernetzung und Kooperation damit unsere gemeinsamen Kapazitäten optimal genutzt werden können.

Im Pfarrverband "Breitenfurt-Laab" fördern wir Gemeinschaft auf verschiedenen Ebenen:

regelmäßige Angebote für viele Altersgruppen und Interessensgruppen: Kirchenchöre Laab, St. Johann - Nepomukchor, St. Bonifaz - Klangfest; Bastelrunden / Kreativwerkstätten; Vorträge; Jungschar mit regelmäßigen Treffen; Krippenspiele; Dreikönigsaktion; regelmäßige Pfarrcafés; Maibaum umschneiden; Pfarrfeste; Konzerte; Weihnachts- u. Ostermärkte; Pferdesegnung; Caritas-Aktionen; öffentliche Bibliothek; Bibelrunde; Roratemessen mit gemeinsamem Frühstück; Pfarrblatt; Seniorentreffs; Dia-Abende; Kino-Abende; Maiandachten; Familienkreuzwege, Krankenbesuche mit Sakramentenempfang, usw.

Besonders wichtig ist für uns die Liturgie:

lebendige abwechslungsreiche Gottesdienste mit verschiedenen musikalischen Formen; Eucharistische Anbetung "Power-Cloud"; Fronleichnamsprozessionen; Erntedankfeste; St. Martin-Umzüge;...

Ebenso wichtig finden wir die **Kinder- u. Jugendarbeit** mit der Sakramentenvorbereitung (EK, Firmung). Bei der EK-Vorbereitung und den Jungscharmessen spielen die kindgerechte Gottesdienstgestaltung eine besondere Rolle.

Wir sind all denen dankbar, welche sich ehrenamtlich in der Kinder- und Jugendarbeit engagieren (Jungschar, EK-Team; Firmvorbereitungsteam).

Wir finden wichtig, Platz u. Aufgaben für Kinder u. Jugendliche bei der Liturgiegestaltung zu sichern: als Lektoren, Kantoren, Gabenprozessionen, Kirchenmusik, Fürbitten, um sie mehr ins Pfarrleben einzubinden. Wir wollen auch eine gute Zusammenarbeit mit beiden Klöstern (Breitenfurt u. Laab) pflegen und weiterhin gemeinsame liturgische Initiativen fördern: Kreuzwege, Maiandachten; andere Andachten.

Mit diesem Konzept wollen wir als Pfarrverband alles tun, um mehr Gemeinsamkeiten zu erleben, ein vertiefendes Kennenlernen und Zusammenwachsen fördern.

Die individuelle Homepage jeder unserer 3 Pfarren soll weiterhin ein Mittel der Außendarstellung sein. Dazu dient auch unsere Anwesenheit in den Breitenfurter Zeitungen "Unsere Heimat" u. "Breitenfurt Aktuell", sowie auch das Pfarrblatt Laab.

Als Pfarrverband sind wir offen für die Neuzugezogenen und auch für jene, die Interesse für unsere Angebote zeigen und sich engagieren wollen. Wir wollen auch offen sein für Menschen, die noch nicht in unsere Gemeinschaft gefunden haben.

Offenheit für neue Ideen (Liturgie, Veranstaltungen usw.) um alle Charismen des Pfarrverbandes zu entwickeln, erachten wir, besonders in der heutigen Umbruchszeit, als aktuell und sehr notwendig.

Als Mitglieder des Pfarrverbandes gehen wir davon aus, dass jedes Mitglied unserer 3 Pfarren seinen Platz hat und in der Gestaltung des Pfarrverbandslebens herzlich willkommen ist.

Wir sind überzeugt, dass alle Bemühungen so vieler ehrenamtlicher Mitarbeiter/innen des Pfarrverbandes ein wichtiger Beitrag sind, den kath. Glauben in der Welt zu bewahren und zu leben.